
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 25.11.2016

Anwesende Mitglieder:  Tierrechte, Gegen Antisemitismus, Regenbogen, Gender, PR, Politische
Bildung, Presse, Datenschutz, Vorstand, Präsidium

Gäst*innen: Finanzen

Mit 10 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Diskussion Reisekostenordnung
TOP 2: Rundlauf

1) Berichte
TOP 3: Raumanträge
TOP 4: Finanzanträge
TOP 5: Bewerbungen
TOP 6: Planungen und Diskussionen
TOP 7: Sonstiges
TOP 8: Termine

TOP 0: Formalia
Mit 10 Menschen beschlussfähig

keine Anmerkungen zum Protokoll, ist genehmigt

Redeleitung: Gender

Protokoll: Gegen Antisemitismus

TOP 1: Diskussion Reisekostenordnung
 Reisekostenordnung

• StuRa gegen die Streichung der Reisekostenordnung

• Diskussion zu Reisen per PKW (Karlsruhe Modell -> Abrechnung pro Kilometer)

◦ http://www.asta-kit.de/files/Reisekostenrichtlinie%20Stand-%2011.6.2015.pdfAnreiz 

◦ zu Reise mit (eigenem) PKW  -> Anreiz soll dafür erlischen 

◦ 25 bzw. 16 cent pro Kilometer je nac Größe des PKW (staffeln ?) oder einen allgemei-
nen Betrag für Reisen mit PKW

◦ evtl. Regelungen ab wann per ICE reisen angemessen ist (ab 100km sinnvoll)

◦ Vorschlag muss in den StuRa, Vorbesprechung im AStA

• nicht anwendbar für Miet-PKWs

• Wirtschaftlichkeit bedenken (Vergleich PKW/ICE)



◦ Vorstand begrüßt den Anreiz für Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel

• Details und Pauschalen ausloten (Kilometer/Betrag)

• klar evaluierbare Angaben in der Verordnung erwünscht (Selbstüberprüfung)

• bislang keine Tagegeldregelung (Bürokratie-jetzt oder nie!)

• Mehraufwand sollte verhindert werden

• für Außenreferat+Vorstand evtl. Sonderregelung für Tagegeld sinnvoll

• Tagegeld sollte an Veranstaltungstypen gekoppelt werden, nicht an Posten,Ämter

    --> Sonderregelung ist machbar und umsetzbar (Einzefallregelung)

Verfahrensvorschlag: Antrag in den StuRA einbringen, Rückmeldung zu KIT-Verordnung, sonst Ori-
entierung am KIT-Modell, Ergänzung zu Tagegeld-Passus

TOP 2: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

Nicht anwesend

b) Außen

Nicht anwesend

c) Datenschutz

• Homepage aktualisiert

• evtl Veranstaltung zu Berufsverboten im Frühjahr 2017

d) Erasmus und ausländische Studierende 

Nicht besetzt

e) Finanzen

Jetzt ist die letzte Sitzung vor Kassenschluss

rückwirkende Zahlungen im neuen Kalenderjahr sind nicht möglich

f)  Gegen Antisemitismus

• Themenwoche Fußball und Antisemitismus ist vorbei

• Es wurde eine Stellungnahme auf die Reaktionen des Café Palestine geschrieben

• am 06.12. ist der letzte Vortrag für dieses Jahr mit Prof. Dr. Ulrich Herbert aus dem Histori-
schen Seminar

g) Gegen Faschismus

Nicht anwesend



h) Gender

• einen Donnerstag im Monat für öffentliche Treffen nutzen (Bücher- und Filmvorstellungen
geplant)

• Schwerpunkt wieder auf inhaltliche Arbeit setzen

• 15.12. "Vulva 3.0." Filmvorführung HS1015  (FSK 16)

• weitere Termine sind schon fix und geplant

• Aktionswoche mit Regenbogenreferat läuft gut

• Regenbogen,SoH,Gender + Vorstand fahren nach Stuttgart Thema: Unisex-Toiletten 

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende 

Nicht besetzt

k) Kultur

Nicht anwesend

l) Lehramt

Nicht anwesend

m) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt.

n) Politische Bildung

• Vortrag zu Esoterik in Planung (wohl im Januar oder Februar) 

• Film über Säureangriffe auf Frauen in Indien in Planung zu zeigen

• Diverse andere Dinge geplant, aber nichts neues dazu (siehe letzte Protokolle)

o) PR

Nichts zu berichten

p) Presse

• Berta kam diese Woche raus, ist zum Großteil verteilt. Danke an alle die mitgeholfen haben

• Überlegen wie das nächste Schwerpunktthema lautet. Wollen einen Call for Paper machen,
auch mit  einem Call  for Autor*innen.  Diesen Call  per Mail und Plakaten verbreiten. Die
nächste Berta* soll  in der Weihnachtspause gelayoutet werden und dann in der Woche
nach der Weihnachtspause verteilt werden. Wir fragen uns wie das zukünftig mit der Vertei-
lung geregelt werden kann (siehe Diskussion- und Planungstop).

q) Regenbogen

• aktuell  Aktionstage zu Sexismus, Homo- und Trans*feindlichkeit. Bisher gut besucht und
trotz Drohungen gegen eine Referent*in ohne Zwischenfälle 

• Keller  aufräumen musste  verschoben  werden,  weil  niemand  mitgeholfen  hat.  Wird  auf
morgen verlegt. Und wir entschuldigen uns beim Sekki!



• Anstehend außerdem nochmal mehr interne /safe space Sachen (Wichteln / Weihnachts-
markt....) 

• Beteiligung am Schlösschen und an der BuKo (deutschlandweite Vernetzungstreffen)

r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht besetzt

s) Studieren ohne Hürden (SoH)

Nicht anwesend

t) Umwelt

• am Dienstag, 22.11. war Aktion von Fossil Free Freiburg: mit mehreren hundert schwarzen
Ballons sind wir in die Veranstaltung des URCforSR (=Upper Rhine Cluster for Sustainabili-
ty Research) gegangen und haben die Professor*innen und Teilnehmer*innen überrascht.
Wir durften ans Mikro und konnten unser Anliegen, dass die Uni Freiburg sowie andere In-
stitutionen desinvestieren, vorbringen. Wollen weiter Druck aufs Rektorat machen.

• Treffen Umweltreferat: viele motivierte neue Menschen --> Vorbereitung von Aktionen für
einen konsumkritischen Advent

u) Tierrechte

Nichts zur berichten

v) Vorstand

• Wir haben ein Grußwort für die Aktionstage gegen Sexismus, Homo- und   Trans*feindlich-
keit im Rektorat gehalten, die Aktionstage laufen immer noch (vgl. Termine am Ende der
Sitzung!)

• Sehr netter und gemütlicher Besuch bei der FS TF am Donnerstag

• Tag des Lernen und Lehrens mit der erfolgreichen Teilnahme an der Podiumsdiskussion
zum Thema "Wie viel Präsenz ist notwendig?"

• Infoveranstaltung zur Exzellenzstrategie war am Dienstag

• Ein Mensch aus dem Vorstand und das Außenreferat waren am Wochenende bei der Auf-
taktkonferenz des Bildungsprotestbündnisses "lernfabriken meutern!" in Essen

◦ Es  waren  ca.  100  Menschen  aus  verschiedensten  Zusammenhängen  aus  ganz
Deutschland anwesend

◦ Es gab verschiedenste Workshops und Arbeitsgruppen, daraus sind im Lauf des  Wo-
chenendes Strukturen entstanden, die den Protest den das Bündnis für das Jahr 2017
plant weiter vorzubereiten

▪ Wer Interesse hat mitzuarbeiten oder sich einlesen will darf sich gerne beim Vor-
stand / Außenreferat melden

• Anfang  Dezember findet der nächste Jour Fixe mit dem Rektorat statt, wer Themen hat,
die wir dort ansprechen sollen  kann sich gerne mit uns in Verbindung setzen!

• Überregionale Vernetzung zum Thema VG WORT läuft

◦ U.a. mit fzs und diversen Landesstudierendenvertretungen

• es gibt einen Forumsverteiler, da schicken wir regelmäßig wichtige Infos und Veranstaltun-
gen rum!

◦ wenn ihr auf den Verteiler wollt, schickt uns eine Mail an vorstand@stura.org



• Wir  haben uns vorgenommen, die Homepage mal  wieder auf einen aktuelleren  Stand zu
bringen. Wem also Dinge auffallen,  die dringend überarbeitet  werden sollten kann uns
gerne Bescheid geben 

◦ Posten in der Studierendenvertretung: Es sind immer noch einige Posten unbesetzt!

◦ Vertreter*innenversammlung  des  SWFR  braucht  noch  dringend  Stellvertreter*innen,
diese sind gesetzlich vorgeschrieben

◦ HIS-Projektbeirat -> Pro Fakultät ein Platz und eine Stellvertretung

◦ ZfS-Qualitätskommission (Lehramt)

◦ Senatskommissionen

▪ Stellvertretung für die Struktur- und Entwicklungskommission

▪ Stellvertretung für die Kommission für Medienentw. und  -praxis

▪ Diverse Posten in der Senatskommission für Studium und Lehre

◦ EPG-Kommission (Lehramtsstudierende!)

◦ EUCOR-Students-Council

◦ Rückfragen gerne an uns

• am Samstag ist Demo gegen Studiengebühren, los geht's ab 14 Uhr

◦ Bitte nehmt euch Flyer, Plakate, Sticker für eure Institute und Wohnheime mit!

◦ heute ab 16 Uhr wird vorbereitet/gebastelt. Weiter geht es morgen um 11 Uhr. Kommt
gerne alle! :)

• Demoaufruf: "Europa ist unsere Zukunft" 26.11. 15.30 Uhr, organisiert von den "jungen eu-
ropäischen Förderalist*innen"

• Auflistung sämtlicher gewählter Vertreter*innen im Wiki

w) Studierendenratspräsidium

Erste TOPs für die VV sind eingegangen, aktuell sind es 3 Anträge

Probleme mit dem Protokoll-Verteiler werden gelöst

TOP 3: Raumanträge
Gruppe:Weitblick 

Raum:konf 1 (oder konf2)

Termin:15.12. 13-17 Uhr

Veranstaltung: Kleidertauschparty

Erklärung:Start with a friend ist in diesem Zeitfenster im konf 1. Diese wurden aber angefragt ob
sie in den konf 2 ausweichen können. Falls nicht bekommt eben Weitblick nur den konf 2 ---> Für
Start with a friend ist das kein problem.

    Abstimmung:ja, 11/0/

TOP 4: Finanzanträge
Gruppe:Antidiskriminierungsreferat

Betrag:353,00 

Zweck:Research Refugees Filmvorführung



Erklärung:

Abstimmung: vertagt mit der Bitte an das Erscheinen des AntiDis-Referat + den Antrag vorzustel-
len

TOP 5: Bewerbungen
Bewerbung von Kathi für die Fahrradwerkstatt

angenommen bei 10/0/1

TOP 6: Planungen und Diskussionen
Einladung des Kreisverbands der Grünen in Freiburg zu einem Runden Tisch "Hoch-
schulpolitk" am 6.12, 19:30

◦ Kam als Reaktion auf unsere Anfrage zu Studiengebühren

▪ Die Freiburger Grünen finden Studiengebühren im Großen und Ganzen in Ordnung

◦ was für Themen gilt es zu besprechen und wer möchte mitkommen?

Verteilen der Berta

• früher haben das immer Fachschaften verteilt und das Stura-Präsidium hat die Einteilung
vorgenommen, im Moment ist da die Bereitschaft von einigen Seiten eingeschlafen, darum
die Frage: wie weiter? Das Referat kann die Verteilung nicht zum Layouten noch zusätzlich
im großen Stile machen. Es wäre super von Fachschaften mehr Bereitschaft zu bekommen
und wenn das Präsidium die Einteilung wieder stärker einfordert (früher gingen Sitzungen
manchmal einfach nicht weiter, bis sich jemand gefunden hat, muss man so natürlich nicht
machen, nur als Anekdote), außerdem könnten andere Referate vielleicht auch mit helfen,
da wir ja auch immer versuchen auch über die Inhalte der Referate zu berichten, insgesamt
ist die Berta* ja das Organ der Studierendenvertretung

• Vielen Dank aber auf jeden Fall dieses Mal an alle die spontan so motiviert mitgeholfen ha-
ben. Es sind schon sau viele Bertas* verteilt und auch im Institutsviertel. Das lief dieses Mal
voll gut (Danke Vorstand!)

• vorzeitiges Ankündingen der Berta* erwünscht

• Verantwortliche Menschen wären sinnvoll, die Rückbindung/Verteilung organisieren 

• Szenarien abklären und überlegen,  falls Fachschaften abspringen (Auflage, Neuausrich-
tung etc.)

• Die Auflage von 800 Stück wurden von den Fachschaften immer gut verteilt

• Vernetzung mit Unistellen und Auslage an den Stellen wo auch Unipublikationen ausliegen

• DieOnline-Ausgabe ist in Planung

→ Wunsch: Anliegen in den StuRa einbringen,  breiteres Themenspektrum könnte neue Bereit-
schaft fördern

• call-for-paper für nächste Ausgaben geplant, geht an Fachschaften

• Idee einer Liste im StuRa wird eingebracht

• wenig Auslagestellen werden bemängelt (die wenigen sollen aber besser frequentiert wer-
den)

Treffen am 30.11. um 19 Uhr beim DGB "Bündnis Aufstehen gegen Rassismus“

• wir waren als u-asta Teil im Bündnis gegen Ausgrenzung und Rassismus, dieses lädt auch
zu diesem Vernetzungstreffen ein

◦ wäre es nicht schick zu diesem Treffen am kommenden Mittwoch zu gehen? Menschen
würden sich freuen wenn noch jemand mit kommt

• stärkeres Einbringen der Studierendenvertretung in andere Netzwerke 



• gewisse Skepsis gegenüber der AntiRa-Arbeit des DGB

Umgang miteinander

• Die Art und Weise, wie der Antrag auf Teilfinanzierung der BuFaTa der Zahnmedizin im Stu-
Ra diskutiert wurde wird für unpassend gehalten

• Es wird die Meinung geäußert, dass diese Debatte im StuRa zu führen sei

• Es wird allgemein über den Umgang miteinander und die Strukturen innerhalb der VS dis-
kutiert

• Vorschlag: Dieses Thema am Anfang der nächsten Sitzung im StuRa / AStA diskutieren, es
sind nicht mehr viele Menschen da

GO-Antrag auf Vertagung & als TOP 1 nächste Sitzung -> keine Gegenrede

Nutzungsüberlassungsvereinbarung

• Fachschaftsräume

◦ Ist es sinnvoll, der Uni diese Liste zur Verfügung zu stellen, ist das überhaupt Teil der
Vereinbarung und birgt das Gefahren für die bestehenden Räume?

• Ist das überhaupt Aufgabe der VS diese Liste zur Verfügung zu stellen?

◦ Vorstand klärt Dinge entweder per Mail oder im nächsten Jour Fixe

Der Stura Tübingen hat eine Vorlage für eine Petition gegen Studiengebühren an die*den je-
weilige*n Landtagsabgeordnete*n verschickt

• wie gehen wir damit um? wollen wir das auch machen?

◦ AK Freie Bildung fragen!

TOP 7: Sonstiges
Es müsste sich auf einen Termin für die AStA-Hütte geeinigt werden

• momentan sieht es nach 19.-21.05.2017 aus, wollen wir das oder nicht?

• Gender-Referat schickt das nochmal über den AStA-Verteiler, der Termin, der am Montag
vorne ist wird gebucht

Druckercodes

• Tierrechte und Presse beantragen Druckercodes für Infomaterial / Flyer usw.

• einstimmig angenommen

Was wurde aus Trucs Vorschlag für einen Termin, wo allgemeine Infos zur AStA-Organisati-
on besprochen werden? Gerade für Neulinge wäre dies interessant!

• sollte verschoben werden auf wenn der "neue" AStA gewählt und ein neuer Sitzungstermin
ausgedudelt ist. Das ist jetzt passiert -> Bedarf sollte geklärt werden

◦ vertagt auf nächste Woche

TOP 8: Termine
• Demonstration gegen Studiengebühren 26.11.2016 um 14 Uhr


	TOP 0: Formalia
	TOP 1: Diskussion Reisekostenordnung
	TOP 2: Rundlauf
	1) Berichte
	a) Antidiskriminierung
	b) Außen
	c) Datenschutz
	d) Erasmus und ausländische Studierende
	e) Finanzen
	f) Gegen Antisemitismus
	g) Gegen Faschismus
	h) Gender
	i) Hochschulpolitik (HoPo)
	j) Internationale Studierende
	k) Kultur
	l) Lehramt
	m) Kommunikation und Wissenssicherung
	n) Politische Bildung
	o) PR
	p) Presse
	q) Regenbogen
	r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)
	s) Studieren ohne Hürden (SoH)
	t) Umwelt
	u) Tierrechte
	v) Vorstand
	w) Studierendenratspräsidium


	TOP 3: Raumanträge
	TOP 4: Finanzanträge
	TOP 5: Bewerbungen
	TOP 6: Planungen und Diskussionen
	TOP 7: Sonstiges
	TOP 8: Termine

